

EVENTOS DE INTERÉS TURÍSTICO DEPORTIVO

LAS 4 CIMAS



JUAN MARTÍNEZ OLIVER Club Unión Ciclista Martínez Oliver



Breve descripción del evento

Las 4 Cimas es una Marcha Ciclodeportiva de 116 kms, con 2.800 metros de desnivel positivo que se desarrolla en la provincia de Almería con salida y llegada en la localidad de Gérgal.

¿Cuál es la trayectoria del evento?

Este año celebramos XIX edición de nuestra prueba durante esta larga trayectoria hemos tenido diferentes puntos de salida, pero sí es verdad que llevamos años saliendo de Gérgal debido al enclave que tiene cercano a los puertos de más altitud de nuestra provincia. Durante estos años hemos tenido auténticos figuras del deporte del ciclismo como son Miguel Indurain, Pedro Delgado, Abrahán Olano; Fernando Escartín, Joan Llaneras, Alfonso Cabello, Lale Cubino, Santi Blanco, Rubén Plaza, Francis Cabello, etcétera, etcétera.

¿Qué objetivos clave se persiguen?

Dar a conocer nuestra provincia y unir deporte y turismo con nuestras montañas y carreteras en un estado impecable, comprobar la cercanía que tiene a la capital y sus únicas y singulares playas de la Costa de Almería.

¿Qué factores han influido en la elección de la fecha?

Nuestra fecha ha variado en las últimas ediciones debido a la pandemia y al estado de las carreteras por la climatología. Mayo y junio son los meses que más afluencia hay de marchas ciclodeportivas en el calendario nacional y cuando los aficionados a la práctica de ciclismo pueden realizarla en mejor forma. Por un lado, la confluencia de marchas en el calendario puede ser una amenaza; por otro lado, aún queda mucho aficionado que no nos conoce tanto de provincias limítrofes como de nuestra provincia sin haber participado. En otra fecha, aunque haya menos marchas, la dureza de la prueba y el nivel de exigencia no es tan fácil para los cicloturistas.

¿Cómo ha sido el proceso de gestión administrativa de autorización de celebración del evento?

Inicialmente hay que realizar la petición a la Diputación de Almería para calendarla y saber que se puede realizar, también hay que tener en cuenta a la Federación Andaluza, así como tener los permisos necesarios por parte de Subdelegación de Gobierno, Tráfico y Medio Ambiente.

¿Cómo es vuestro Plan de Seguridad?

La protección de participantes y espectadores está a través de vallas en las salida y llegada, las fuerzas y seguridad del Estado, señalización en todos los cruces y desvíos, así como voluntarios en los puntos estratégicos donde se puedan advertir posibles "peligros". Todos nuestros voluntarios van con chalecos reflectantes y las personas de organización van con indumentaria de la marcha, así como el chaleco correspondiente. Los participantes tienen la obligación de portar casco; si no, no podrán participar.

¿Qué entidades están implicadas en la financiación, organización, ejecución de la prueba?

Diputación de Almería, Costa de Almería, el programa Almería Activa, Ayuntamiento de Gérgal, de Olula de Castro, de Castro Filabres, de Velefique, de Bacares, Deporinter, La Gergaleña, Inverse, Castillo de Tabernas, Casa Paquita, Ciclismo a Fondo, Naïf, KM 0, Andalmotor (Toyota), Federación Andaluza de Ciclismo y Federación Española de Ciclismo.

¿Cómo es la estructura de vuestra organización?

La Organización corre a cuenta de la Unión Ciclista Martínez Oliver, los voluntarios son de la Unión Ciclista Martínez Oliver (UCMO), Optima Event y de los ayuntamientos implicados en el evento como Gérgal, Velefique y Bacares para entrega de dorsales, avituallamientos, entrega de medallas. La parte de crono lo realiza Cruzandolameta. La comunicación, web, publicidad y RRSS lo realiza Naïf. Ambulancias U24.

¿Y cómo es la gestión de sus recursos humanos?

Socios del Club Unión Ciclista Martínez Oliver, todos los profesionales de las empresas que hacen posible el evento, así como voluntarios que participan en esa fecha.

¿Cuáles son las fuentes principales de financiación del evento y cómo es la vinculación con las entidades patrocinadoras/colaboradoras? ¿Qué retorno les puede aportar?

Son empresas conocidas en la provincia y en el sector, el retorno puede ser a través de turismo en la provincia, ciudad de Almería no ya en hoteles sino en restauración de todas las personas que vienen de fuera de Almería, visibilidad a las empresas locales y aumento de ingresos.

¿Cómo planteáis la gestión de la participación?

El proceso de solicitudes se realiza a través de la web de la prueba www.las4cimas.com, realizando el pago a través de una pasarela segura (30€). De igual forma se manda mail a todos los antiguos participantes de anteriores ediciones.

¿Qué medidas de sostenibilidad medioambiental se implementan?

Durante el recorrido existirán diferentes puntos limpios para que cualquier participante pueda desechar los envoltorios que estime oportunos y los voluntarios se ocuparan de limpiar toda esa zona para preservar el entorno y no ensuciar la zona. Todas las estructuras, montajes así como señalización se retiran el mismo día del evento en cuanto pase por ese punto el último participante. Existirán también diferentes avituallamientos tanto sólidos como líquidos con sus contenedores para poder desechar cualquier residuo.

¿Contempláis el análisis del impacto socioeconómico del evento?

Aunque no se realiza ningún método de medición como tal, la mayoría de los participantes que no habitan en la provincia de Almería se alojan para poder participar, utilizando hoteles, casas rurales u otros medios de hospedaje, mayor afluencia en los sitios de restauración de la zona ya sea para ell@s o sus acompañantes, gasolineras, y la posible venta de los productos de los patrocinadores.

